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动检部门“割坏肉”，期待更彻底
□张刚

【泉城快评】

才修好又坏了

@大象xiao：近日看
到玉函小区附近一条路
被轧得坑坑洼洼，据说
这条路才修好俩月，路
面 现 在 已 露 出 新 鲜 的
土。从此处经过的车辆
非常多，虽然说与多次
经过的汽车碾压有关，
但最主要的是与道路的
结实程度有关，因为此
处过往的车辆多是私家
车，大货车少。既然修路
就要打好路基，路修结
实 了 也 能 减 少 返 工 麻
烦。

走着走着绊一下

@清无鱼博主：走在
路上被一个东西绊了一
下，差点摔倒，低头一
看，原来是一小截露出
路面的铁管子，正好在
人行道上。平时人走着
不会留意这种铁管的，
也不知道这个铁管是怎
么被遗忘的，我觉得应
该除掉，别让它绊倒下
一个人。

收费要有依据

@憨憨的大个子：小
区里，两位收废品的大
哥为谁该在小区里收废
品发生了争执。因为其
中一位向物业交了管理
费，而另一位没交。最
后，没交费的大哥离开
了小区。交了管理费就
有优先权，小区物业收
费的依据是什么？任何
行业都应该遵循公平竞
争的原则，别再拿管理
费作为搞特权的挡箭牌
了。

包装袋投向动物

@靓丽风景在行动：
在动物园，海豹等动物所
在地方，总有很多人给它
们扔食物，馒头、香蕉、火
腿肠等等，还有的把包装
袋也扔给它们，貌似游客
一片好心，其实这是污染
了环境，动物也不吃这些
东西，吃下就可能出意
外，给饲养员带来很大麻
烦，望游客的这种热心还
是少点吧。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

本报连续报道各区动检所部
分执法人员违规收费一事，济南
市优化发展环境小组、济南市畜
牧局对此高度重视，连日来明察
暗访，并严肃处理有关涉案人员，
被查实的部分违法人员被撤职，
涉及的往来账目正在审查之中。
动检部门“割坏肉”，让业户看到
管理部门规范市场经营秩序的决
心和希望。

这一结果，也是市民和经营业
户所期盼的。

应该说，济南的畜肉市场管

理，整体上是好的，但是仍然有个
别人知法犯法，严重扰乱经营秩
序，在市民和业户中造成恶劣影
响，更损害了职能部门的形象，对
这种“坏肉”，理当早早割掉，否则
会越长越烂，最终导致动检所更
多的工作人员也被腐蚀。

一个职能部门的正常运转，和
一个人的机体是一样的，难免会

“生病”，会“腐烂”，但重在预防，有
病早除，不但成本低，而且效果好，
如果放任不管，最终酿成大病，治
起来恐怕就不那么容易了。

其实市民和经营业户的要求
也不高，大家要的，是一个良好的
经营环境，这是保证食品安全最保
险最有效的途径。但是动检所个别
人所造成的畸形执法环境，最终导
致业户较高的经营成本，这也会让
业户产生违法经营的侥幸心理。因
此，本着对济南市的食品安全负责
的态度，“割坏肉”显得更迫切更必
要。

正如济南市畜牧局有关负责
人说的，媒体的监督进一步推动
了检疫工作向规范化、秩序化发

展，“割了坏肉”，建立一套完善完
备的检疫程序，净化市场环境，这
是一项造福经营者、造福市民的
事业。

我们也期待这次整改，能有一
个好的结果，也期待济南市畜牧局
能借此机会，下大力气清理出动检
执法中的违规执法者，还市场一个
健康的执法环境，还市场一个良好
的经营生态，给泉城市民打造一个
安全放心的百姓餐桌。

到那一天，我们再为动检部门
鼓个掌，叫声好！

【七嘴八舌】

据晚报报道，位于洪家楼公交
车站花园路路南站、经十路千佛山
公交站点以及邢村立交桥附近，由
于高校聚集、新楼盘拔地而起人流
量大而公交车匮乏，远远不能满足
人们的出行需求，成为“黑车”经常
出没和扎堆的地方，尤其是随着近
期高校开学为抢拉学生客，“黑车”
更加泛滥。

对此，有的认为，“黑车”满足
了一定的市场需求，具有其存在的
合理性，但通过“黑车”产生的原
因，恰恰暴露了公共交通出行的捉
襟见肘，为此，不少专家学者建议，
只有大力发展公共交通从而挤占

“黑车”的市场空间，才能彻底阻止
“黑车”泛滥的趋势。笔者家住洪家
楼南路，洪家楼公交车站花园路路
南站成为“黑车”出没拉黑活儿的
聚集地，早已是公开的秘密，甚至

让人见怪不怪。窃以为，这里需要
指出的是当下一些人不大关注“黑
车”存在的巨大安全隐患，而把眼
睛仅仅盯在公共交通不给力上，认
为要取消“黑车”，就必须让公交唱
主角等，其实有失偏颇。

首先，容忍“黑车”存在，某种
程度上就是在容忍违法经营，而违
法经营一旦发生意外，不仅责任追
究难，更重要的是危及公众的生命
和财产安全。其次，作为省会，公共
交通乏力，让“黑车”充斥乃至霸占
市场，当地人习以为常，外地朋友
如何看济南，这直接影响省城形
象。第三，明年济南市不仅要迎来

“十艺节”，而且举办泉水节也紧锣
密鼓被提上日程，发展公交就不能
光停留在口号上，要实打实地有解
决目标和配套时间表，只有这样，

“黑车”才能冷清。

解决“黑车”要有时间表
□甘泉

大碗茶自从亮相趵突泉后，如
今已走向多个景区。为了规范大碗
茶经营，济南市园林部门最近出台
了标准，其中规定每个经营点必须
配备消毒柜，严禁茶碗一人多用。

“泉水大碗茶”必须使用当天采取
的干净泉水泡制，禁止使用自来水
代替，使用统一茶品茉莉花茶，禁
止使用“口水茶”等不合格茶叶。根
据茶壶容量大小，每升茶水至少放
25克茶叶，冲泡次数不超过3次。

“泉水大碗茶”的行业新规对
规范经营，保证泉茶优良品质，塑
造泉茶知名品牌，向世人推介济南
泉水美好形象，作用无疑是巨大
的。“泉水大碗茶”将浓郁的民俗特
色和泉水资源有机结合在一起，一
经推出便好评如潮，但由于缺乏统
一的经营规范，有些游客还喝得不
放心。既然我们选择“泉水大碗茶”

作为塑造济南泉水文化代表之一，
就应该以科学严谨的行业规范与
出色的服务意识，充分赢得广大游
客的信任与喜爱。只有这样，“泉水
大碗茶”的品牌才会真正树立起
来，让游客在齿颊留香回味悠长的
同时，留下对泉城印象的美好回
忆。

代言泉水，铸造形象，行业规
范须臾不可离。笔者以为，“泉水大
碗茶”的茶叶品类还应该更丰富
些，根据游客不同的需要，制定不
同档次的“大碗茶”，但价格要适
中，不能因为“钱”伤了“大碗茶”的
元气。

有了新规还必须严加监管，使
规定落到实处，让每一位游客喝得
放心，喝得舒心，喝得开心。“泉以
茶名，茶因泉香”，清洌的泉水与古
朴的大碗、浓郁的茶香相得益彰。

“泉水大碗茶”种类可丰富些
□庄秋燕

其实市民和经营业户的要求也不高，大家要的，是一个良好的经营环境，这是保证食品安全最保险最有效的途
径。但是动检所个别人所造成的畸形执法环境，最终导致业户较高的经营成本，这也会让业户产生违法经营的侥幸
心理。因此，本着对济南市的食品安全负责的态度，“割坏肉”显得更迫切更必要。

北太平河岸边杨柳依依、绿树
成荫，可有一段水域河水呈黄绿
色，恶臭熏天，真不知周围居民是
怎么过的，而旁边就立着某街道党
工委书记任河段长的牌子。

为了建设美丽济南，市政府下
大力气整治河流，并为此实行河长
制并设立公示牌。济南各县(市)区
政府的11位“一把手”兼任总河长 ,

辖区内的120余条河道依据属地原
则 ,整治管理责任层层落实到河段
长,即相关街道办负责人。

河长制8月份考核，我不知这
段水域的负责人考核过关了没有。

可能按照规定的“河长全面负责辖
区河道拆除违章建设、清淤疏浚、
环境卫生整治、日常管理”等几项
考核内容，也许过关了，但是河水
依然肮脏是怎么回事？按照这次考
核的重点“不管原来河道什么样，
任命河长后，首先要保证河道内不
能堆积垃圾，不然至少扣掉10分”，
我认为这没有抓住考核的关键。河
水污染最直接的不是居民的生活
垃圾，而是排污企业的污水或者是
生活污水！那么，沿岸有哪些餐馆、
企业或者居民的污水是直接排到
河里的？“河长”有没有进行调研并

提出整治方案？当然这段河流原本
状况就较差，问题积重难返，不可
能一蹴而就。但是，为官一任，造福
一方，让自己管辖内的居民生活质
量有所提高是职责所在，而环境治
理是其中很重要而市民感觉最直
接的一项。整治环境本来就是辖区
领导该关心的问题，现在市里有这
么好的政策，对这个问题这么重
视，就该乘此东风有所作为。

经济增长，决不能以牺牲环境
为代价，不能走边污染边治理的老
路，要预防在先，防治结合。治理河
道污染，首先实现截污，使早已不

堪重负的河道不再容纳新的污染
物。

当然，河道整治是一项系统工
程，对于沿河污染企业、沿河污水
的截流和治理，也不是一个街道党
工委书记或者区长可以直接办到
的，需要市里的进一步支持，需要
举全市之力加以推进。关闭搬迁污
染企业，督促沿河企业启动“提标
升级”治污攻坚战，解决区域污水
接管问题，把岸上污水截住，并把
河道治理和雨污下水道分流工程
结合起来，这样“河长”才能把河里
污染治理好。

实行了河长制，这里的水咋还不清
□黎茶叶

【泉边说事】

关注检疫费

收取乱象
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